

lunes 3 de junio de 1991 **LA TERCERA**

Presos políticos

Familiares en huelga de hambre



Familiares de los presos políticos en huelga de hambre anunciaron que hoy iniciarán un ayuno colectivo, para solidarizar con los reclusos que llevan a cabo ese movimiento en la ex Cárcel Pública, desde hace cinco días.

El ayuno será rotativo y tendrá lugar en la sede de la Confederación de Trabajadores de la Construcción. En los primeros momentos participarán unas veinte personas, las que serán reemplazadas después por un número similar, informaron sus organizadores.

En tanto, se informó que de las seis personas detenidas en el incidente del sábado entre manifestantes y Carabineros, cinco quedaron en libertad, citadas al Juzgado de Policía Local. La sexta persona fue identificada como Claudia Jiménez, de 18 años, quien quedó detenida bajo la acusación de maltrato de obra a Carabineros en servicio y puesta a disposición de la fiscalía militar de turno.

La lluvia disminuyó notablemente la cantidad de personas en el frontis de la ex Cárcel Pública. Alrededor del mediodía sólo se encontraban unos diez familiares de los presos políticos en el lugar. No había lienzos ni carteles alusivos.

Carabineros vigilaban desde una distancia prudente.

Ayuno será rotativo entre las familias de los reclusos, con el fin de exigir la pronta libertad de sus parientes.

El vicepresidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile, Fech, Arturo Barrios, expresó su pleno respaldo a la huelga de hambre que efectúan los presos políticos en la ex Cárcel Pública.

“Este movimiento está dirigido a presionar al Poder Judicial para que acelere los procesos que afectan a los presos políticos”, dijo Barrios.

El dirigente manifestó su rechazo al procedimiento empleado por Carabineros anteayer para impedir una manifestación de los familiares de los presos políticos frente a la cárcel. “Eso constituye un atropello a la democracia. Es nefasto. No puede volver a ocurrir. Cualquiera tiene derecho a manifestar sus demandas en la vía pública”, señaló.

También acudió al frontis de la ex Cárcel Pública el

encargado de Derechos Humanos de la Unión de Jóvenes Socialistas, UJS, Gastón Rosales, quien anunció que el próximo miércoles un grupo de esa colectividad juvenil se hará presente frente al recinto penal.

“Las explicaciones del Ministro Krauss sobre la forma en que se reprimió un acto pacífico de los familiares no nos satisfacen. La respuesta de Carabineros ha sido totalmente desmedida”, enfatizó.

Por otra parte, el diputado DC Andrés Aylwin consideró “que la prohibición impuesta para impedir que los familiares visiten a los presos políticos, sólo contribuye a agravar el problema y en ningún caso a encontrar vías de solución”.

“Los presos políticos -dijo- no desean tener ninguna clase de problemas con la Gendarmería”, concluyendo que “tengo la convicción de que los temores de desórdenes por parte de los presos políticos que tiene el Gobierno son injustificados”.

Finalmente, se informó desde Talca que la Agrupación de Familiares, a través de Teresa Acevedo y Maritza Car, solicitó una mayor agilización de las causas judiciales, “a fin de que los reos con tal característica puedan acceder a los indultos presidenciales”.